
Klaus Schmitz-Toenneßen – dhpg Wirtschaftsprüfer Rechtsanwälte Steuerberater 

GmbH & Co. KG – trägt die Rahmenbedingungen und Gestaltungsoptionen für die 
Realisierung einer Photovoltaik-Freiflächenanlage auf dem vorgesehen 

städtischen Grundstück vor und stellt dabei einen Kriterienkatalog für die 
Beurteilung sowie ein indikatives Fazit vor.  
 

Von der CDU-Fraktion wird gefragt, ob das im Rahmen einer Bürgerbeteiligung 
eingebrachte Geld als Eigenkapital bei Kreditverhandlungen gewertet wird.  

 
Herr Schmitz-Toenneßen erklärt, dass dies von der vertraglichen Vereinbarung 
abhängt. Es gibt Formen, da wird dieses Geld als Eigenkapital gewertet, in 

anderen Formen wird es als Fremdkapital gewertet.  
 

Von einigen Fraktionen wird der Wunsch geäußert, in der heutigen Sitzung 
keinen Empfehlungsbeschluss an den Rat zu fassen, sondern zuvor die Zeit zu 
nutzen, um die unterschiedlichen Optionen anhand der umfangreichen 

Informationen in den Fraktionen beraten zu können.  


